
Memória da reunião da Câmara Técnica da Linha de Distribuição de Energia do Barro 

Vermelho-Maruim. 

A coordenadora da Câmara Técnica Edileuza Santos da Silva presidente da Associação dos 

Pequenos Produtores e Moradores do Barro Vermelho inicia a reunião as 9:00hs do dia 03 de 

outubro de 2017 com a participação de Renildo R. dos Santos - presidente da Associação 

Indígena Tupinambá do Rio do Mamão, Rogério Borges - Coordenador de Meio Ambiente da 

Prefeitura de Una, Oberval Berbet - Secretário de Turismo, Cultura e Esporte da Prefeitura de 

Una e Tatiana Alves - analista ambiental ICMBio RVS de Una e Paulo Cruz - chefe da REBIO de 

Una. Questionados pelos participantes, Tatiana e Paulo contribuem com informações sobre o 

projeto, estudos ambientais e processo de autorização para o licenciamento da linha de 

transmissão de energia (LD) do Barro Vermelho e Maruim. Após breve discussão sobre os 

impactos ambientais do referido projeto e dos possíveis empecilhos para sua execução, 

Edileuza e Renildo ressaltam que existe um traçado alternativo para a LD que atende maior 

parte das famílias, gera menos impacto ambiental e, provavelmente, será menos custoso para 

a Coelba. Este traçado foi apresentado em um único projeto pretérito de LD do Programa Luz 

para Todos da Coelba, onde planejaram duas linhas separadas sendo uma localizada na região 

do Mamão e outra na região do Maruim. Os integrantes da reunião debateram sobre os 

procedimentos a serem tomados para acessar o antigo projeto e mobilizar/articular com 

órgãos/dirigentes uma proposta de readequação do projeto atual, antes que o mesmo fosse 

indeferido. Deliberou-se pela pronta elaboração de um ofício assinado pelos representantes 

dos beneficiários da LD - Renildo e Edileuza - e pelo presidente do Conselho. O ofício que 

solicita vistas ao antigo projeto será entregue pessoalmente por Renildo e Edileuza na agencia 

regional da Coelba mediante prévio agendamento com técnico responsável. Edileuza se 

responsabilizou em informar sobre os desdobramentos da tratativa e convocar próxima 

reunião, se for o caso. Eu, Rogério Martins Borges redigi a referida Memória. 


